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Comunicado Núm. 177/2023 

FORTALECE RAYMUNDO MARTÍNEZ CARBAJAL ALIANZA ESTRATÉGICA CON 

EMPRESAS ASENTADAS EN TOLUCA 

 

 Visita la Planta Bonafont ubicada en San Pedro Totoltepec 

 Explica esquemas de mediano y largo plazo en materia de agua potable y tratada 

 Directivos se suman al proyecto de rehabilitación de pozos 
 

Toluca, Estado de México, 5 de marzo de 2023.- El Presidente Municipal de Toluca, 

Raymundo Martínez Carbajal, visitó la Planta Bonafont ubicada en la delegación San Pedro 

Totoltepec, donde destacó que el gobierno local busca un cambio radical en la cultura del 

cuidado y uso del agua,  de la mano con la industria, y está seguro de que el primer paso 

es la alianza estratégica con las empresas asentadas en la capital.  

 

Lo anterior como parte de la convicción de la administración que preside, de integrar a los 

empresarios al proceso de reconstrucción del tejido social, y, en conjunto, sector 

empresarial y gobierno, continuar llenando a Toluca de Vida.  

 

Ante directivos de Grupo Danone, la empresa que comercializa la marca Bonafont, el 

alcalde explicó que la ciudad se nutre a través de 101 pozos de agua, desafortunadamente 

éstos se agotan, y el gobierno está en proceso de su rehabilitación, a fin de que este 

esquema tradicional de extracción siga fuerte; en una etapa inicial sólo serían seis pozos, 

sin embargo, por sugerencia de la Comisión Nacional de Agua se busca ampliar el número 

en 30 más para consolidar un esquema a mediano plazo.  

 

Este esquema da pauta a una estrategia más, que es la del uso de agua tratada o reciclada 

dentro de las industrias, es decir, que en sus procesos productivos y actividades diarias 

dentro de las empresas se utilice este tipo de agua, tal como lo hace Bonafont, sin embargo, 

no todas las industrias lo llevan a cabo. 

 

Martínez Carbajal detalló que la línea morada, que es una acción de reúso de agua tratada 

en las industria para pasar a una economía circular, sirve para extender el uso del agua 

reciclada permitiendo que al agua potable pueda destinarse a las comunidades aledañas a 

la empresa y evitar así la idea que tiene la población de que las industrias les quitan el agua 

cuando, por lo contrario, demuestran que hay un equilibrio en su distribución. 

 

El programa de largo plazo al que le apuesta el gobierno municipal es la recuperación de 

las aguas superficiales de al menos uno de los seis ríos que atraviesan por la capital, en 

especial del río Tejalpa ubicado al norte del municipio y que no recibe descargas 

industriales, sólo domiciliarias, lo que es una gran ventaja por sus 50 kilómetros de caudal. 

 

Tras agradecer la visita del primer edil de la capital a la Planta Toluca de Bonafont, sus 

directivos dijeron estar dispuestos a sumarse con la rehabilitación de uno de esos 30 pozos 

que refirió, a fin de beneficiar a la población de la zona donde están establecidos, incluso 
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presentaron el Proyecto Segunda Vida al Agua, con el que utilizan el líquido tratado para 

fines de riego, limpieza, lavado de vehículos, entre otras actividades.  

  

Respecto a los trabajos preventivos de desazolve que solicitaron al munícipe, éste instruyó 

al director general del Organismo Agua y Saneamiento de Toluca para que de inmediato 

comiencen las labores a fin de que como el año pasado, no se registren inundaciones y se 

comprometió a monitorear a través del sistema de videovigilancia para evitar que la gente 

tire basura. 

 

 

 
 


